

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR
ET DE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE

UNIVERSITE CONSTANTINE 3



FACULTE D'ARCHITECTURE ET D'URBANISME

DEPARTEMENT D'ARCHITECTURE

N° d'ordre :

Série :

Mémoire de recherche de fin d'études en vue de l'obtention du diplôme Master2 en
Architecture

Option : maîtrise d'ouvrage

Thème : santé

Axe de recherche : L'impact de l'architecture hospitalière sur la prise en charge et le traitement du cancer en Algérie.

Dirigé par :

- Dr. HADEF RACHID

Présenté par :

-AHRICHE DJABER

Année Universitaire 2015/2016.

Session : juin 2016.

SOMMAIRE :

INTRODUCTION GENERALE.

PARTIE I :

- **CHAPITRE I : La santé, le cancer, la recherche médicale.**
- **Chapitre II : L'architecture hospitalière.**
- **CHAPITRE III : ANALYSE DE PROJET.**

PARTIE II : Le montage de l'opération.

- **CHAPITRE I : Analyse et connaissance de l'aire d'étude.**
- **CHAPITRE II : Démarche de programmation architecturale.**

CONCLUSION GENERALE.

GLOSSAIRE.

LISTE DES FIGURES.

RESUME

Résumé :

Le travail que nous proposons essaie d'examiner la problématique de l'existence des centres de recherche médicale en oncologie en Algérie ainsi que la partie diagnostic-soins que bénéficient ces centres de recherche afin d'aider les centres d'accueil et les hôpitaux concernant la maladie du siècle.

Les différentes approches et analyses visent à faire apparaître les différents coins du thème, de l'explication de la santé, recherche jusqu'à l'explication des différents éléments de la maladie afin de faciliter le transfert de l'information aux lecteurs ainsi que jury.

A partir de l'analyse de différents centres de recherche et diagnostic en Oncologie à travers le monde, des synthèses de composantes et des éléments du programme communs vont être retirés pour les utiliser au niveau du centre de recherche et diagnostic d'Oncologie de Constantine vis-à-vis les besoins et les objectifs souhaités.

Aussi, nous visons à traiter le meilleur site d'intervention au niveau de Constantine pour accueillir le projet du sorte qu'il sera à la portée de toute catégorie de population, du chercheurs aux malades, pour bien l'imposer parmi les équipements scientifiques et sanitaire de la ville.

Finalement, toute une partie parle de la philosophie du projet, des concepts retirés pour donner au projet cette métaphore conceptuelle unique pour lui, et comment la forme et le fonctionnement des différentes organes et composantes vont être exploités pour avoir un projet cohérent.

Mots-clés : architecture hospitalière, humanisation, centre de recherche, oncologie, construire.

Abstract :

The work we propose attempts to examine the issue of the existence of medical research center of Oncology in Algeria, also the diagnostic-care part that benefit these centers in order to help centers and hospitals for the disease of the century.

The different approaches and analyzes are intended to bring up the different parts of the theme, from the explanation of health research to the explanation of the different elements of the disease in order to facilitate the transfer of information to readers and jury. From the analysis of different diagnostic and research, centers of Oncology worldwide, components and common program elements will be taken for use at the center of research and diagnosis of Oncology in Constantine.

In addition, we aim to treat the best site for intervention at Constantine to host the project so it will be within the reach of any population group; researchers and sick people in order to impose it among scientists and equipment health of the city.

Finally, a whole section talks about the philosophy of the project, extractive from concepts to give the project the unique conceptual metaphor for him, and how the shape and function of various organs and components will be exploited to have a coherent project.

Key words: healthcare design, humanization, research Center, oncology, construct.